
Dimanche 31 mai 2020 : Fête de la Pentecôte. 
Homélie de la messe. 
 
 

Que l’Esprit Saint nous transforme par ses dons ! 
 

Malgré les portes verrouillées le Christ ressuscité rejoint ses disciples !          
Désormais son Corps glorieux échappe aux limites du temps et de l’espace. 
Le Christ rejoint ses disciples pour leur donner la paix, sa paix ! Cette paix, qui vient du                 
Ressuscité, apaise les inquiétudes, les angoisses, les peurs, y compris la peur de la              
mort… Cette paix est source de réconfort, de joie et de confiance.  
 

Durant plusieurs semaines nous avons, nous aussi, verrouillées les portes de nos            
maisons et appartements, limitant nos sorties au strict minimum, afin d’enrayer la            
propagation du covid 19. Tout au long de ces semaines le Christ ressuscité nous a               
rejoint. A chaque fois que, seul ou en famille, nous avons accueilli sa parole, il était là !                 
Dans les gestes d’entraide et de solidarité, il était là ! Dans les hôpitaux, maisons de               
retraite, prisons il était là ! Dans les sourires et gestes de compassion il était là ! Dans les                 
peurs et les inquiétudes il était là ! Il était là et il est encore là aujourd’hui et cela jusqu’à                   
la fin des temps comme lui-même nous l’a promis (Cf. Saint Matthieu 28, 20). 
 

Aujourd’hui, comme hier, le Ressuscité nous rejoint pour nous donner sa paix et             
répandre sur nous le souffle de l’Esprit Saint. L’Esprit Saint qui nous libère du péché et                
de toutes peurs. L’Esprit Saint qui nous rend capables d’aimer comme le Christ, à la               
manière du Christ. 
 

Durant cette période de confinement beaucoup se sont interrogés sur le sens de             
leur vie, sur le regard qu’ils posaient sur les autres. Finalement, qu’est ce qui est               
important et qu’est ce qui est essentiel ? L’essentiel n’est-ce pas la joie de vivre en               
relation les uns avec les autres et pour nous, croyants, avec Dieu ? De découvrir que               
chacun à quelque chose à donner ? Que chacun a un rôle à jouer pour le bien de tous ? Si                   
j’en crois St Paul les chrétiens sont appelés à être signes de cette bonne nouvelle en                
devenant le Corps du Christ, un corps où chacun reçoit les dons de l’Esprit pour le bien                 
de tous ! 
 

Aujourd’hui, alors que nous sortons progressivement d’une crise qui nous a           
bousculée, interrogée, mais qui a aussi bousculé et interrogé notre pays et le monde,              
nous pressentons que nous sommes devant un choix : repartir comme avant, en faisant             
ce que nous avons toujours fait ou inventer des chemins nouveaux, où les dons et               
charismes de chacun soient reconnus et mis en valeur pour le bien de tous ! 
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Chrétiens, pour répondre à cette question nous disposons d’un atout          
remarquable : l’Esprit Saint ! Vingt siècles de christianisme nous disent que nous           
recevons l’Esprit Saint pour annoncer les merveilles de Dieu et participer à la croissance              
de son Royaume. Souvent, j’interroge les jeunes qui se préparent au sacrement de             
confirmation en leur demandant : « Acceptez-vous d’être dérangés dans vos projets,          
dans vos rêves, dans vos désirs ? ». Si vous acceptez d’être dérangés alors demandez             
l’Esprit Saint car il est celui qui, sans cesse, nous dérange pour que grandisse le Royaume                
de Dieu. 
 

En cette fête de la Pentecôte et alors que nous entrons dans l’après crise sanitaire               
adressons cette prière au Seigneur : « Que ton Esprit Saint Dieu créateur nous           
transforme par ses dons et qu’il change notre cœur en un cœur que tu aimes               
parfaitement accordé à ta volonté ». Amen. 
 
 

+ Pascal Delannoy 
Evêque de Saint-Denis en France. 
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